

Gaceta de Tenerife

DIARIO CATÓLICO DE INFORMACION

OFICINAS SAN FRANCISCO, 7

Año IX

Número 2576

Número suelto, 5 cént. Id. atrasado, 10

Santa Cruz de Tenerife, Capital de la Provincia de Canarias Miércoles 4 de Diciembre de 1918

De los precios de suscripción y tarifas de anuncios informarán en nuestra Administración

Debate político en el Congreso

“Es la hora de las derechas”

Elocuencioso discurso pronunciado por el diputado a Cortes señor Pradera en la sesión del día 20 de Noviembre último

La izquierda no tiene hombres de gobierno, ni prestigio cultural mayor que los demás partidos... La derecha admite la evolución de las instituciones y dá a esta evolución cauces amplísimos...

Los hombres de las izquierdas

¿Por qué los hombres de las izquierdas no tienen el prestigio que los demás partidos? ¿Por qué los hombres de las izquierdas no tienen el prestigio que los demás partidos?...

La superstición de las izquierdas

Este estado de espíritu que como véis, en política es patológico, arranca de la ideología de las izquierdas, que es la superstición de las izquierdas... La superstición de las izquierdas...

La derecha admite la evolución

Derecha es todo lo contrario. La derecha admite la evolución de las instituciones, y da a esta evolución cauces amplísimos... La derecha admite la evolución...

Derechas e izquierdas.—La izquierda es un estado patológico

Y creo que ahora encaja el que yo trate de la cuestión de derechas y de izquierdas. Se ha tratado por ilustres parlamentarios esta cuestión... Derechas e izquierdas.—La izquierda es un estado patológico...

Francisco Hernández Maffiotte

Agente de Seguros en los ramos Incendios, Marítimos, Vida, Accidentes (Individuales y Colectivos), De Ahorro a Capital diferido, Rentas vitalicias y Dotales para niños. Teléfono núm. 308

De actualidad

¿No habría bolchevikis!

El buen señor me ha dicho: —Tengo un pánico horrible, ¿a qué me gardo? Me veo encorrido, acorralado, despojado, quizá herido, acaso asesinado por la chusma sin freno... ¿No habría bolchevikis!...

Tras de un breve silencio, tornó de nuevo a hablar.

—Tengo un remordimiento. Le contemplo, admirado. —Si... Hace ya noches que me despierto todo empavorecido y permanezco largas horas en desvelo y entonces se me ocurre un acongojado examen de conciencia que me deja helado... Dime, hombre feliz, señor rentista, me conmina una voz que resuena en mi cerebro, dime, este comodón, ¿no tendrás tú algo de culpa en este incendio que amenaza reducir todo a pavesas?...

Después dijo:

—Tengo una broewing y voy a conprarme otra ¿no le parece a usted?... Yo no veo otro medio para defenderme contra esa chusma... Ureo que ha llegado el momento de poner en práctica el consejo de Jesucristo en la última Cena: «El que no tiene espada, venda su túnica y cómprela...» ¿Eh? ¿qué le parece a usted?...

J. Le Brun.

“ALBINGIA”

Compañía Anónima de Seguros HAMBURGO = DUSSELDORF La más ventajosa para toda clase de seguros contra incendio

Suscripción benéfica

Lista de los recaudados en los últimos días por la Comisión benéfica que, presidida por el Sr. Gobernador, ha venido recorriendo esta Capital.

Table with 2 columns: Name and Amount in Pesetas. Includes Sres. Miller Wolson & Cº, Sindicato Agrícola de esta Capital, Farmacia Cristellys, Don Francisco Planelles, etc.

Audiencia Provincial:

Table with 2 columns: Name and Amount in Pesetas. Includes Don Vicente de Castro, Don Manuel Polo, Don Miguel Sanjuán, etc.

Desde Buenos Aires

Inauguración

Conforme estaba anunciado tuvo lugar en esta capital la inauguración oficial del grandioso edificio en que han de funcionar los consultorios y oficinas de esta benéfica Asociación española de Socorros Mútuos.

Monseñor Basilio de Torregrosa, Nuncio Apostólico de S. S., bendijo las dependencias de la nueva casa, actuando como padrinos de esta ceremonia el encargado de Negocios de España, D. Alfonso Danvila, en representación del embajador señor Soler y Guardiola, y la señora doña Daisy G. de Soler y Guardiola.

Millonario filántropo

Ha sido objeto de los más elogiosos comentarios los filántropos legados dejados en su testamento por el extinto millonario español, don José Menéndez, hace poco tiempo fallecido.

Entre dichos legados se destaca especialmente el de un millón y medio de pesos destinado a obras de beneficencia, y otro que asigna una crecida suma para erigir una estatua a Magallanes en la ciudad de Punta Arenas, ó sea en la población más floreciente del estrecho que lleva su nombre, donde, el Sr. D. José Menéndez fundó la base de su cuantiosa fortuna.

Las elecciones municipales

Se ha reunido la junta electoral, con objeto de resolver la forma de la adjudicación de concejales en las elecciones municipales últimamente realizadas en esta capital.

La adjudicación se hizo de acuerdo con la ley de proporcionalidad, asignándose por tanto 10 concejales al partido Socialista, 10 al partido Radical, 4 al Comité Municipal del Comercio, 2 al partido Constitucional, 1 a la Confederación Gremial, 1 al partido Socialista Argentino, 1 al partido Socialista Internacional y 1 al Comité del Progreso Comunal.

La «gripe»

El doctor Irigoyen ha recibido la visita del Intendente, del secretario de la Asistencia Pública y del presidente del Departamento Nacional de Higiene, quienes le informaron sobre el estado sanitario de la capital.

Dichos funcionarios comunicaron al presidente que la epidemia de grippe tiende a declinar, habiéndose producido ya menos casos y menos defunciones.

La fiesta de la Raza

Con gran ostentación y solemnidad se ha celebrado en todas las ciudades de esta República, pero especialmente en esta Capital la fiesta de la Raza, cuyo éxito ha superado a todas las esperanzas.

De la prensa extranjera

La Alemania futura

De un artículo del coronel Repington publicado en «The Morning Post» reproducimos lo siguiente: «No soñemos con que Alemania no habrá alcanzado nada aunque se retire detrás de sus fronteras después de haber dado garantías de carácter militar y de haber hecho reparaciones suficientes por las faltas cometidas. Ella ha obtenido el principal objeto por el que fué a la guerra. Alemania ha abatido a Rusia y destruido su poderío militar, terminando así la pesadilla de una guerra en dos frentes que ha oprimido a los estrategas germanos durante muchas décadas. Consideremos con franqueza la situación que quedará detrás de nosotros en Europa después de pactar la paz y cuando se hayan retirado las fuerzas británicas y americanas sin un arreglo del problema ruso, y después del desmoronamiento de Austria; incidentes sobre los que debemos meditar un poco. Dejaremos detrás de nosotros una Alemania vencida pero no aniquilada; la más fuerte corporación de pueblos de un continente, con una cadena de Estados alrededor de ella privados del antiguo vínculo de unión de Austria, y con el poder eventual de atraer a algunos de ellos dentro de la órbita alemana o de consumirlos. Francia en el occidente no tendrá más que 40 millones de habitantes, aún con la población de Alsacia-Lorena. Italia con el Trentino, Trieste y Pola no llega siquiera a esta cifra. El bloque alemán será siempre la fuerza dominante y la mayor masa compacta de un pueblo organizado. La próxima generación e Italia sobre todo, echará de menos al indulgente imperio de Austria que no era esencialmente agresivo y que era el Estado predestinado a levantarse como rival de Alemania una vez roto el poderío militar de Rusia, teniendo además la posibilidad de formar el único serio contrapeso a las masas alemanas.»

DESPUES DE LA GUERRA

Antinomia monstruosa

Lo que dice un periodista francés

No soy partidario de los socialistas, pues he defendido toda mi vida a las tradiciones políticas y religiosas. Luché de mi vida por ensalzar las doctrinas de Fourier, Karl Marx y Lassalle! Pero debo de reconocer que el partido socialista ha sido el más listo de todos durante la guerra mundial, que no han podido evitar, pero que está a punto de terminar su triunfo universal.

Desde el mes de Marzo de 1917, sólo los socialistas de todos los países bilingües han sabido hacerse los intérpretes de los sentimientos populares de paz, y en sus discursos, como en sus periódicos, hemos encontrado las únicas palabras de cordura y sangre fría. Negar que hayan ganado así prestigio y fuerza sería negar la luz del día.

Hay que reconocer, además, que las obras de los socialistas de todos los países han sido hasta hoy día conformes con sus declaraciones y artículos. Han pedido una paz justa y duradera, la paz de los pueblos, y hace pocos días, en la reunión celebrada por los obreros del Sena en París. Longuet hizo aclamar estas palabras: «Los socialistas han de trabajar para impedir que una guerra que hasta ahora ha sido de defensa nacional, se convierta en una paz de rapiña y bandajería internacional.» Luego el secretario general de la Federación socialista anunció «la revolución que viene», e invitó a los obreros franceses «a una última guerra de clases con un Gobierno de capitalistas». Si hay todavía gobernantes que no saben ver ni oír, lo siento para el porvenir de Europa.

La guerra actual quedará en la Historia como la «guerra de los capitalistas y de los trabajadores», pero que amenaza ahora con acabar por la ruina total de los capitalistas y de los trabajadores.

Lo más lamentable es que no haya en el mundo un gran poder moderador e imparcial capaz de hacer triunfar la justicia y razón. ¿Será Wilson aquel hombre predestinado que hace falta a la humanidad? No tengo sino admiración y respeto para Wilson; creo en su sinceridad; pero declaro que parece tener a su lado algún espíritu del demonio que le impide obrar según sus declaraciones y discursos.

Cuando leo algo de Wilson, aplaudo con todas mis fuerzas: el presidente de los Estados Unidos habla según mi corazón. El estadista que acaba de decir: «El vencer por las armas no es más que hacer una conquista temporal; el vencer en el mundo ganando su estima, es hacer conquistas permanentes», este hombre mereciera la mayor fama del siglo si obrase conforme a sus palabras. Pero al leer las condiciones de paz im-

puestas por Wilson y sus aliados a Alemania y Austria, no puedo menos de recordar que Wilson, el 22 de Enero de 1917, proclamó que la paz debía «concluirse sin vencedores ni vencidos, sin anexiones ni indemnizaciones; que la libertad de los mares debe ser garantizada en favor de todos los pueblos, así como la libertad del comercio; que los pueblos deben disponer libremente de sí mismos, etc.» ¡Todas fórmulas admirables, pero inaplicadas hasta ahora por los aliados de Wilson!

Luego leo en el último mensaje de Wilson: «Nuestros objetivos son proteger a los débiles y dar a los fuertes sus justos derechos...» «El porvenir pertenece a los que se muestran verdaderos amigos de la Humanidad.» ¡Muy bien, grandes y nobles palabras!

Pero al mismo tiempo leo esta noticia: «De Nueva York Mr. Palmer, depositario de los bienes enemigos en los Estados Unidos, ha pedido a los banqueros americanos le presten sus recursos con el fin de suministrar dinero a la influencia ejercida por los «amigos en las industrias americanas. Mr. Palmer dice que se trata de americanizar las grandes industrias americanas que dirigen los alemanes, hasta que no queden señales de derecho de propiedad enemigas. Mr. Palmer declara que cuenta obtener la autorización de volver a emplear los 1 000 millones de dólares (incomparables de millones de pesetas) de bienes de enemigos, que tendrá pronto a su disposición»

¡Qué monstruosa antinomia, señor Wilson, entre sus hermosas declaraciones y las obras de sus subordinados! ¿Es justo confiscar las haciendas, las riquezas de unos hombres que no han tenido ninguna participación en la guerra, que viven en América, muy lejos de su Patria, y cuyo sólo crimen es haber nacido alemán a sus triacas?

¿No está justificando con sus actos Mr. Palmer, aquella sospecha que esta guerra de capitalistas no es otra cosa sino el robo organizado?

Cuando los socialistas de todos los países del mundo hablan a voz en cuello de una paz justa y duradera, ¿dónde está tal paz, sino en los discursos de Wilson? Cuando protestan airados contra una paz de rapiña y bandajería internacional, ¿dónde está tal paz en las obras de los subordinados y aliados de Wilson?

¿En qué quedamos? Las palabras no valen, señor presidente de los Estados Unidos, y para salvar a la Humanidad de la más espantosa revolución que nunca se viera, hay que no olvidar el refrán español: «Obras son amos...»

Gestión-Routier.

Desde Madrid

Juego de cacerolas

El señor García Prieto dijo recientemente que la actual «no era la hora de las derechas».

Pero el señor García Prieto ha declarado después que no quiso decir con ello que estuviese «en la hora de las izquierdas».

Hay una intermedia entre la noche y el día, y entre la tarde y la noche; hay una cierta hora, que no es luz, ni sombra, que no es claridad ni oscuridad, la del sol que asciende o del sol que declina.

Y esto fué lo que quiso decir, con su acostumbrado lenguaje pintoresco el señor marqués de A. Bucemús.

No es la hora de las derechas. No es la hora de las izquierdas. Pero como está en el Gobierno, hay que concluir que entiende y cree a pie juntillas que ha llegado la suya. ¿Cuál?

La hora del señor García Prieto recuerda la de los murciélagos alevosos; es... la del crepúsculo.

Luego este es un Gobierno crepuscular. Lu go este es un Gobierno que vivirá lo que tarde en lucir el sol o en hundirse para dar paso al reinado de las sombras.

Es un Gobierno crepuscular de entre dos luces; es también un Gabinete ambidestro: con la sinistral mano asolda a los ciudadanos de la izquierda; con la derecha pide la benevolencia de los conservadores.

El Gobierno tiene también dos caras; del propio modo que su ilustre presidente tiene dos voces. ¿Con que no es la hora de las izquierdas?

¿Con que tampoco es la hora de las derechas?

¿Qué maneja a tan... linda, iba a decir tan torpe, de confesar, que uno no es carne, ni pescado, pero que está dispuesto a comerse toda la carne que se ponga en el asador y todo el pescado que se lleve en la parrilla!

El último grito es este: hemos venido a conciliar, a encauzar las distintas aspiraciones buscando el resultante del bien común.

¿Juego de palabras? No, lector: esta es un vulgarísimo juego de cacerolas.

Miguel Peñafiel.

Benedicto XV y la paz

UN ACTO DE JUSTICIA

Dice «El Debate». Con sumo gusto i señalamos el siguiente telegrama, que anoche recibimos: «El Ayuntamiento de Gandia ha acordado dedicar a Benedicto XV la más importante plaza de esta población, para conmemorar sus gestiones en favor de la paz.»

Un sincero aplauso merece el Ayuntamiento de Gandia por su acuerdo cristiano, justo y nobilísimo. Debiera servir de modelo a Corporaciones de ciertas comarcas que siempre se distinguieron por la fortaleza y arraigo de sus sentimientos católicos, y que ahora, por inexplicable ceguera, o no disculpable falta de memoria, no ven u olvidan los apostólicos esfuerzos realizados en favor de la paz por Benedicto XV, mucho antes de que Wilson expusiera sus famosos principios... a los cuales, por cierto no responden ni sus actos ni los de sus aliados.

Café Restaurant Internacional

Licores. Aperitivos. Vinos. Ginebra. Champagne de las mejores marcas

Cerveza helada tipo Munich y Pilsen fabricada de la más pura malta y lúpulo

Hay gran surtido de fiambres de todas clases

En el Pilar

La novena de la Inmaculada

Como en noches anteriores el templo estaba completamente lleno de fieles.

Asistió el Ilmo. y Rvdo. Señor Obispo acompañado de los señores Topham y Nolde.

Habló en la noche el P. Gil, de la pureza, fuente de inagotables gracias, nuestro más preciado don.

El alma adornada con la guirnalda de la pureza es la ofrenda más grata que podemos hacer al Creador.

Entre un alma sin mácula y un corazón corrompido por el vicio, hundiéndose en el fango de las pasiones, existe un abismo insondable.

Los grandes monstruos de la Humanidad han sido siempre seres corrompidos, corazones impúdicos, ahrojados por la sensualidad, y en cambio los grandes bienhechores de los hombres, han sobrellevado por la pureza de sus costumbres, por la castidad de sus almas. Ejemplo fehaciente de ello son los innumerables Santos de la Iglesia y sobre todo el Santo de los Santos, nuestro adorable Redentor, modelo sublime de pureza y castidad.

Pero la castidad es virtud que por su misma grandeza tiene innumerables enemigos que la combaten resaca por todos los medios de que disponen, aprovechando todas las ocasiones para hacerla naufragar, y por eso debemos prevenirla para defender a toda costa tan inestimable tesoro.

Si la pureza es de alabar en todos, lo es muy especialmente en la joven cristiana, pues tan excelsa virtud la acerca más aun a su Madre amantísima, la Inmaculada Virgen María, a quien debe tener por guía de su vida.

Después del sermón el Rvdo. P. Frutos del Hoyo impuso la medalla de la Asociación a varias jóvenes y por último el Ilmo. Sr. Obispo ayudado por los P. P. Montero y Caspe dieron la bendición e hizo la reserva de S. D. M.

Gobierno civil

La crisis del Gobierno. - El alumbrado. - El Sr. Santos Ecay no se va hoy.

El señor Santos Ecay nos dijo anoche que había recibido noticias oficiales del Ministro dimisionario de la Gobernación dando cuenta de la crisis total del Gobierno por divergencias surgidas entre los Ministros, en el problema de la autonomía catalana.

Nos habló también del conflicto presentado a la Compañía eléctrica por la carencia de carbón, que origina las irregularidades observadas en el alumbrado público, pudiéndose conseguir, por la intervención de dicha autoridad, que el cañonero «Laya» cediese tres toneladas de carbón para el servicio de anoche.

Por último, el señor Gobernador, nos desmintió la especie propagada por algunos, de que en el correo de hoy marcharía para la Península.

De La Laguna

De las oposiciones

Ayer en los momentos que estaban concluyendo los últimos ejercicios de las oposiciones de Maestras que aquí vienen celebrándose, acudieron al salón del Ayuntamiento, en que las mismas se están verificando, unos cuantos señores acompañados de un Notario.

Tales señores, los que han requerido y acompañaron al Notario, son don Martín Rodríguez y Díaz Llanos, el Juez municipal de Tacoronte don Antonio Farfán Rodríguez y los vecinos de Tacoronte D. Rogelio Duarte y D. Francisco Pérez.

Más tarde llegaron, el secretario de la Delegación Regia de Enseñanza, D. Juan Reyes Vega, y el escribiente de la misma Delegación, don José García Hernández Leal.

Parece hicieron constar en acta notarial que el ejercicio de hoy se estaba celebrando con la puerta cerrada, y que los trabajos de los anteriores no se encontraban expuestos al público, hasta que las oposiciones terminaran, sino a horas determinadas y factibles a los trabajos que pesan sobre el secretario del Tribunal.

Contra tal hecho han protestado por medio de un escrito la mayoría de las Maestras que han tomado parte en las oposiciones.

Hoy se reunirán las opositoras que figuren en los once primeros puestos, y estén en las listas de propuestas para plazas expuestas al público, a fin de que procedan a la elección de Escuelas, por el orden de la propuesta.

La salud pública

Continúa mejorando el estado sanitario en el casco de la población. En algunos de nuestros pagos, como Punta del Hidalgo, se han regido traido invasiones de gripe benigna.

Funerales

Organizados por el Director y Claustro de profesores de esta Escuela Superior de Comercio, se celebraron en la mañana de ayer, en la Iglesia de Nuestra Señora de la Concepción, solemnes honras fúnebres en sufragio del alma del catrónico de dicha Escuela, D. José Hernández Pérez.

La Iglesia estaba severamente adornada con colgaduras negras, destacándose en el pabellón, un catafalco con numerosos hachones encendidos.

Asistieron, el Ilmo. Sr. Obispo de la Diócesis, Dr. D. Gabriel Llopart y Jaime; El Gobernador Civil, don Joaquín Santos y Ecay; Alcalde, don Esteban Manillo; Ayudantes de los Excmos. Sres. Capitán General y Gobernador Militar, señores Prat y Rodríguez; Práside de, Consejero y Secretario del Cabildo, señores D. Antonio Toribio Valle, D. Vicente Díaz Llanos y D. Antonio Lara; Directores de las Escuelas de Artes y Oficios, Bellas Artes e Instituto municipal, señores D. Pedro Tarquis, D. Teodomiro Robayna y D. Juan Feria; Director del Colegio de San Ildefonso; D. Antonio Álvarez de Linares, D. Andrés de Arroyo y D. José Rodríguez Febles por la Sección Universitaria; D. Vicente Vallino, por el Instituto General y Técnico, D. Juan M. de Foronda y D. Francisco La Roche por la Escuela Superior de Nautica; D. Enrique B. Martínez, por el Colegio Mercantil; y por la familia, los señores D. José Ruiz de Arteaga, D. José Manuel y D. Pedro Gueza, D. Roberto Latorre y D. Sixto Machado.

El Director, Secretario y profesores de la Escuela Superior de Comercio, Sres. don Mario Aroza, don Manuel Ramírez Valladares, don Melchor Ordoñez, don Antonio Hernández Pérez, don José María Segovia, don Andrés Pérez Farando, don Pedro Ramírez Vizcaya, don Felipe Poggi, don Natalio Jesús Asencio, y don Jorge Foronda.

Reiteramos a la distinguida familia del finado nuestro sentido pésame.

La Raya-Guimar

Casa de huéspedes, 15 minutos fuera del pueblo, salubre, vistosa, limpia. Tiene habitaciones de a Pts. 150, 2 y 250 diario sin comida. Las comidas a la cuenta y al gusto de los huéspedes. Pts. 3, respectivamente por día.
Informados de "El Jacob", antes "El César". - OROTAVA.

Los que viajan

A bordo del vapor «Villarreal» llegaron ayer los siguientes pasajeros:
Don C. T. Stahl, doña Silvyta Stahl, doña Isabel Ruiz, don Federico Rodríguez, doña Isabel Rodríguez, don Daniel Suárez, don Dionisio Martín, doña Esperanza Sampedro, don Julián Martínez, don Honorio Martínez, don Luis Martínez, doña Milagros Martínez, don Manuel Bonard, don Carlos Cereceda, doña Amparo Arroyo, don Enrique García, don Manuel Fernández, don Eduardo Arana, don José Luis, don José Pé ez, doña Aquilina Martínez, don Vicente García, don Abelardo Villanabo, don Antonio López, doña Micaela Hernández, doña Dolores Hernández, doña Ana Hernández, don Emilio Hernández, doña Rosario Hernández, don Agustín Pífol, don Francisco González, don Francisco Freixa, doña María Ramos y don José Reigosa.

En el «Comera-Hierro» vinieron de Hierro, Comera y Palma, los siguientes:
Don Domingo Lasco, don Luis Acosta y familia, don Crispulo Gota rredona, don José Vallabrígá, don Alvaro Rodríguez, don Juan Hernández, don Rafael Pereira, don Luis Gaona, don Ramón Pérez, don Francisco Guimerá, doña Esperanza García, don Rafael Romero y dos más, don Sandalo González, don Manuel López Ruiz y doña Amalia Cuz.

El «Fuerteventura» ha conducido los siguientes desde Las Palmas a este puerto:
Don Gregorio López, don José Oramas, don José Ortega, don Antonio Rodríguez, don Federico Hecca, don Luis Díaz, don Pedro Pérez y señora, don Juan Acosta, don C. Martín, señora e hijo, don Juan García y don Juan de la Fé.

El mismo buque lleva los que siguen para los destinos que se expresan:
Para Abona.—Doña Nicanora Torres, don Isidro Díaz y familia, doña Pilar Delgado y otro, don R. Martín y señora, don Antonio Morales, don Guillermo Delgado y otro y don José de la Cruz.
Para Abrigos.—Don M. Hillu.
Para Médano.—Don Antonio Rodríguez y otro.
Para Guía.—Doña Camila Pérez e hija y don Francisco Alfonso.

Visitas del señor Obispo

En las Siervas

Ayer visitó el Ilustrísimo señor Obispo la residencia de las Siervas de María.

Fué recibido por la Comunidad y oró en la Capilla, recorriendo luego las dependencias del edificio.

Hoy a las siete rezará en esta Capilla el Santo Sacrificio de la Misa.

En San Telmo

Marchó luego el Dr. Llopart al Barrio del Cabo y estuvo en los alrededores de la arruinada ermita de San Telmo mostrando ardientes deseos de su reedificación para establecer inmediatamente la enseñanza del catecismo tan indispensable en aquellos barrios.

En San Sebastián

El señor Obispo estuvo después en la Ermita de San Sebastián donde le esperaban el P. Pagés, Director de la Catequesis y unos 500 ó 600 niños y niñas de la Doctrina, que martes y domingos se enseña en aquella Ermita.

Entonaron preciosos cánticos y contestaron a la perfección las preguntas que sobre Religión les dirigió el Prelado.

El señor Obispo les obsequió con estampas y otros objetos.

Notas marítimas

El «Isla de Menorca»

Ayer por la mañana fundó en el puerto de esta capital el vapor español «Isla de Menorca» procedente de Málaga.

No trae frutas y viene con objeto de tomar fríos del país para la Península y Francia.

El «Comera Hierro»

Este buque llegó ayer de Valverde, San Sebastián de la Gomera y Santa Cruz de la Palma con 19 pasajeros para aquí. Permanecerá aquí hasta el día 7 en que a las 10 de la mañana zarpará para Las Palmas, Puerto de Cabras y Arrecife.

El «Villarreal»

De Barcelona, escalas y Santa Cruz de la Palma llegó también ayer el vapor «Villarreal» de la Compañía Transmediterránea.

Hoy saldrá con destino a Las Palmas.

Dejó aquí 34 pasajeros y ha descargado mercancías diversas consistentes en: drogas, tejidos, dulces, hierro, calzado, turrón, vinos, pasas, trigo, pinturas, muebles y papel.

El «Reina Victoria»

Este vapor correo sale hoy para la Península.
De Las Palmas trajo ayer 11 pasajeros y lleva 37 en tránsito.

El «Fuerteventura»

Procedente de Río de O. Cabo Juby y Las Palmas fundó ayer tarde el vapor correo Interinsular «Fuerteventura» con 14 pasajeros para esta isla.
Hoy por la mañana ha salido para los puertos del Sur de Tenerife y la Gomera.

Buques despachados

Ayer fueron despachados los siguientes:
-Pallebot «Adán» para Las Palmas, con carga general.
-Pallebot «Fermína Concepción» para San Sebastián, con mercancías varias.
-Pallebot «San Bartolomé» para Las Palmas, con carga general.
-Vapor «Águila de Oro» para el Puerto de la Cruz, en lastre.
-Vapor «Villarreal» para Las Palmas.
-Vapor «Fuerteventura» para San Sebastián y escalas.

Velada artística

Esta noche se celebrará en el Parque Recreativo el debut del cuadro cómico dramático «Luz y Progreso» con la cooperación de los concertistas de guitarras don Ignacio Rodríguez y don Gregorio Rodríguez.

La función empezará a las ocho y media con arreglo a un escogido programa.
Agradecemos la invitación con que se nos ha obsequiado para asistir al espectáculo.

UNA OBRA DE ARTE

Ayer tuvimos el gusto de admirar en la Iglesia del Pilar una verdadera obra de arte debida a la distinguida señorita Africa Sánchez Botello, cuyo trabajo acredita sus fmejorables condiciones para el bello arte de la pintura.

Consiste en un cuadro en cuyo centro figuran los nombres de las jóvenes que forman los coros de las Hijas de María, orlado con espigas entrelazadas que van a terminar a los costados de la imagen de la Sima, Virgen, admirablemente ejecutada, no solo por la expresión angelical del rostro sino por la perfección del trazado.

El trabajo realizado a lápiz y difuminó es merecedor de los más calurosos elogios y por ello nos complace muy en felicitar efusivamente a su joven y distinguida autora.

SE ACABÓ EL CARBÓN

El alumbrado público

Anoche, estuvo la población a punto de quedarse completamente a oscuras. A las 6 fueron encendidas las luces guías, que apenas iluminaban, y a las 7 media, después de un corto tiempo completamente a oscuras, se hizo nuevamente la luz por esta vez el servicio general del alumbrado eléctrico no presentaba anomalía alguna.

Las noticias que hemos podido recoger sobre el asunto, es lo siguiente: Resulta que a la Compañía Eléctrica se le ha acabado, desde hace algún tiempo, el carbón, y gracias al que lo ha venido facilitando la Transmediterránea ha podido funcionar, sin interrupción, este importante servicio público.

Ayer se encontró nuevamente la Compañía eléctrica sin carbón y sin esperanza de que las diez entes Casas que pesen en sus depósitos el refuerzo de combustible, proporcionasen el necesario para salvar el conflicto con la ayuda ajena.
A última hora pudo el Gobernador Sr. Santos Ecay conseguir tres toneladas de carbón del cañonero «Laya». Por eso tuvimos luz anoche.

Pero hoy se nos presentará el nuevo problema, corriendo el riesgo, si las Casas de vapores no dicen otra cosa, de que en las noches sucesivas solo nos alumbrén los luciernagos del cielo.

De interés para la juventud de ambos sexos

De un momento u otro se publicarán en la «Gazeta de Madrid» (o quizás se haya publicado ya) una convocatoria para cubrir unas 30 plazas vacantes de oficiales del Cuerpo de Estadísticas.

Según noticias que amablemente nos comunica el Jefe de Estadísticas de esta provincia nuestro distinguido amigo don Juan Ruiz Mugañ, el sueldo de ingreso es de 2 500 pts. y el máximo 12 000 pts. teniendo los destinados en esta provincia el 50% de gratificación por residencias lo que hace un total de 3 750 pts. A la convocatoria pueden presentarse todos los ciudadanos españoles de ambos sexos comprendidos entre los 18 a 35 años, constituyendo el programa de oposición las asignaturas de Estadística, Aritmética, Álgebra, Geometría, Geografía, Gramática Castellana, Derechos político y administrativo y Economía Política.

También sabemos que si el pleito contencioso-administrativo que tienen entablado se gana, (como es muy probable) el sueldo de ingreso sería 4 500 pesetas incluida la residencia.

Con mucho gusto facilitamos estas noticias al público no dudando que la juventud estudiosa de estas Islas dará su contingente correspondiente a Cuerpo tan distinguido y de buen porvenir.

Ecos de Sociedad

Enfermos

Desde hace días, se encuentra enfermo de un ataque de reuma, nuestro muy respetable amigo, el Excelentísimo señor Conde de Casa-Segovia.

Ya por fortuna se encuentra casi restablecido de lo que nos alegramos vivamente.

Viajeros

Hoy embarca para la Coruña, donde va a pasar una temporada, nuestro distinguido amigo el culto Catequista de la Lengua alemana de esta Escuela Profesional de Comercio don Manuel Ramírez Valladares.
Lleve feliz viaje.

SUCESOS

Maltrate

En Guía de Izora ha sido detenido Feliciano Meneses por promover un escándalo en completo estado de embriaguez dentro de la Iglesia de dicho pueblo y maltratar de obra a sus convecinas María e Isabel Hernández.

Escándalo

La guardia civil de Matanza de Acentejo ha detenido a petición del Alcalde de dicho pueblo a Juan Casanova autor de delito de escándalo público y amenazar a su convecino José Hernández Acuña.

Herido grave

En Granadilla de Abona ha sido detenido el vecino de San Miguel José Díaz Monroy por haber herido gravemente de una pedrada a su convecino Santiago Frías en la noche del 23 al 24 del mes pasado, en una parranda y en estado de embriaguez.

Explosión de un bidón

Anteayer al mediodía se produjo una explosión en el taller de herrería y mecánica que en la calle de la Amargura en esta Capital tiene establecido D. Felipe González.

Parece que hallándose el operario Angel González Morales soldando un orificio abierto en la tapa de un bidón que había contenido alcohol u otra sustancia inflamable, hizo explosión, saltando la tapa en que la operación se efectuaba, proyectándose contra un tejadillo y cayendo nuevamente sobre él, rompió la techumbre.

No ha habido que lamentar desgracias y las materiales son de escasa importancia.

El bidón es propiedad de los señores Ruiz de Arteaga.

NUESTRA INFORMACION

(POR CABLE Y RADIOGRAMA)

DE LA AGENCIA PrensA ASOCIADA

PENINSULA

Comisión de estudios

Madrid 2. (Con retraso.—El Consejo celebrado hoy terminó a las nueve de la noche.

En él se aprobó un decreto creando una comisión encargada de estudiar los problemas que plantea la sociedad de naciones.

Libre circulación de la gasolina

A propuesta del Ministro de Abastecimiento Sr. Garnica, se han susprimido los bonos y demás trabas para la circulación de la gasolina y substitutivos oficiales.

Unos y otros seguirán sujetos a la tasa fijada.

¿El nuestro también?

Otro de los acuerdos tomados en la reunión ministerial fue la reparación y tendido de cables, en vista de que ya cesaron las causas internacionales que lo impedían.

El Gobierno en crisis

Un mes en el Poder

URGENTE.
Madrid 3 (13'5).—El Marqués de Alhucemas al despachar con el Rey le informó de las discrepancias surgidas entre los Ministros al tratar de la cuestión de la autonomía de Cataluña.

Acto seguido le entregó la dimisión de todo el Gobierno.

Después se reunió el Consejo que fué brevísimo.

Las consultas comenzarán esta tarde, siendo el Conde de Romanones el primero que acuda a Palacio.

Romanones se encarga de formar Gabinete

URGENTE.

Madrid 3 (17'20).—A las cinco de la tarde salió de la Cámara regia el Conde de Romanones.

A los periodistas que aguardaban su salida les dijo que se había encargado de formar Gobierno y les anunció que más tarde volvería a Palacio para dar cuenta al R-y de las gestiones que hubiere realizado.

Del Extranjero

ALEMANIA

Discurso del Canciller

Ante algunas miles de personas habló el Domingo pasado el canciller Ebert, quien dijo:

La revolución alemana del 9 de Noviembre no debe convertirse en una dictadura o en una subyugación del pueblo; una dictadura venga de la derecha o de la izquierda sería inaguantable para nuestro pueblo.

Audiencia

Ayer se vió, ante el Jurado, una causa seguida contra Bernabé Hernández por el delito de abusos deshonestos.

Informó a favor del procesado el señor Orozco.

El veredicto fué de inculpabilidad, pronunciando la Sala sentencia absolutoria.

Para hoy está señalada una causa contra Elicio González Salazar, por rapto. Abogado, Sr. Cabrera (don Blas).

El Juzgado de esta Capital instruye los sumarios 172, 175 y 176 del corriente año por los hechos siguientes:

Por lesiones de Juan Reyes producidas por quemaduras, hecho atribuido a dos alemanes.

Por disposición de este tribunal provincial en el rollo del expediente gubernativo instruido por este Juzgado con motivo de denuncia formulada por Juan Díaz Marrero, contra el Juzgado municipal de Candelaria, y sustracción de sustancias químicas realizada en el Parque sanitario de esta Capital.

NOTICIAS

En el sorteo que mensualmente celebra la acreditada Camisería «New England» sita en la Plaza de la Constitución, ha correspondido el premio del mes de Noviembre al ticket número 112.

El poseedor de él puede pasar a recoger el regalo que concede la citada Camisería.

Leemos en un periódico de Las Palmas que como resultado de las gestiones practicadas por los señores Elder D. mpster (Grand Canary) Ltd cerca de su Casa de Liverpool, ésta ha telegrafado que ha dado órdenes a la Agencia de Sierra Leona, para que sus vapores que salgan de aquel puerto con sitio bajo ó sobre cubierta para fruta, hagan escala en Canarias, al tener conocimiento de que hay preparada para embarcar en estas Islas carga de aquélla naturaleza.

Se encuentra completamente restablecido de la enfermedad que le aque-

Queremos una democracia, que se apoye en una base firme del derecho y de la constitución y crear aquella es el problema, que debe resolver la constituyente. Ante todo debe evitarse el desmembramiento de nuestro país.

¡Que sería el volviéramos a los tiempos de los estados pequeños! Esto retrasaría también algunos decenios el movimiento obrero.

En vista de la difícil situación de alimentar a nuestro pueblo y proveer de materias primas a nuestra industria, solo una energía férrea puede evitar, que nos arruinemos completamente.

Con frases cernigógicas no se arregla nada y la inedia y general socialización de nuestras grandes empresas industriales se puede avalar solamente como el producto de la fantaría de algunos estafalario.

Los experimentos que quieren hacer ahora algunos con la industria deben rechazarse en absoluto porque harían peligrar la existencia de los obreros; aquéllas explotaciones suelen ser tan complicadas que no puen de un cualquiera entrometarse.

El gobierno tomará a su cargo la socialización, si es posible aun antes de reunirse la const tuyente.

Procederemos sin contemplación contra los que obtuvieron grandes beneficios por la guerra e imponderemos grandes tributos a las grandes fortunas y a toda renta que se tenga sin trabajar; también el impuesto sobre las herencias será aumentado considerablemente. Orden, disciplina y trabajo son también una disposición de absoluta necesidad para el socialismo.

El discurso del canciller fué interrumpido frecuentemente por grandes aplausos que fueron aun mayores a su terminación.

Varias noticias

La comisión de armisticio en S. aa se ocupó el día 30 con la cuestión de internar el ejército de Mackensen, cuyas negociaciones siguen.

Contorne las condiciones del armisticio alemán no puede ser interrumpido el ejército de Mackensen sino debe retirarse sin pérdida de tiempo detrás de la frontera alemana, y así el Alto mando alemán dió ya algunos días antes de firmarse el armisticio orden a aquel ejército de retirarse.

Las medidas de defensa que tomó aquel ejército tenían por único objeto asurrar a su retirada.

Si las tropas de la Entente no hubieran pasado el Danubio dos días antes del armisticio sino esperado la evacuación de Rumania que ya estaba verificándose se habría evitado todo conflicto bélico.

El proceder de Rumania no es más que un pretexto para movilizar su ejército y conquistar algunos territorios de Hungría.

De la declaración de guerra a Alemania por Rumania no se tiene conocimiento en Alemania.

¡baja nuestro amigo don Pedro Gómez Ibáñez, Portero del Gobierno civil. Nos alegramos.

De interés para los exportadores

LOS FRUTOS

La acreditada casa frutera de Liverpool, W. B. Band & Co. ha telegrafado a su representante en esta isla man festando que la anulación de la restricción existente para la introducción de tomates en Inglaterra depende solo de la consideración de aquel Gobierno, esperándose pronto una resolución favorable.

A l propio tiempo manifiesta la libre introducción de platos, los cuales se venden actualmente de 100 a 120 cada huacal.

Seccion religiosa

Santos de hoy, día 4

Santa Bárbara, virgen y mártir.

Santos de mañana día 5

San Sabas, abad y confesor.

CULTOS PARA MAÑANA

Parroquia «Matriz».—Misa rezada a las 8 con Comunión general para las Marías; a las 8 y media misa rezada; a las 4 y media de la tarde, exposición del Santísimo Sacramento, el rosario y letanía rezados, ejercicios propios de la Institución, bendición y reserva de S. D. M.

Parroquia de San Francisco.—Misas rezadas a las 8 y 8 y media; a las 10 misa cantada y responso por los artilleros difuntos.

Iglesia del Pilar.—Misas rezadas a las 5 y media, 7 y 8; a las 8 y media de la noche, exposición del Santísimo Sacramento, Estación Mayor, el rosario, letanía cantada, ejercicios de la novena a la Inmaculada, sermón a cargo del Rev. end P. Superior Félix Gil. cánticos a la Virgen, bendición y reserva de S. D. M.

Capilla del Hospital civil.—Misa rezada a las 5 y media.